
數說「一帶一路」
參會情況

2019年第二屆「一帶一路」國際合作高峰
論壇參會情況：

截至目前，37位外國元首、政府首腦等國
家領導人，以及聯合國秘書長和國際貨幣
基金總裁確認與會

共有來自150多個國家和90多個國際組
織，近5,000位外賓確認參加第二屆「一
帶一路」國際合作高峰論壇。其中，包括
360多位部長級官員，100多位國際組織的
負責人

2017年第一屆「一帶一路」國際合作高峰
論壇參會情況：

29位外國元首、政府首腦與會

來自130多個國家和70多個國際組織的
1,500多名代表參加第一屆「一帶一路」
國際合作高峰論壇

成果數據

2019年第二屆論壇舉辦前：

1、「一帶一路」倡議提出6年來，六廊、
六路、多國、多港合作格局基本形成。
一大批互聯互通項目成功落地

2、目前已經有126個國家和29個國際組
織同中方簽署了「一帶一路」合作協議

3、中國同共建「一帶一路」國家的貿易總
額已超過6萬億美元

4、中國對共建「一帶一路」國家投資超過
了800億美元

5、中國同沿線國家共建的82個境外合作
園區為當地創造了近30萬個就業崗位

6、世行報告指出，「一帶一路」倡議將使
全球貨運時間平均減少1.2%-2.5%，
全球貿易成本降低1.1%-2.2%

2017年第一屆論壇舉辦前：

1、以中巴、中蒙俄、新亞歐大陸橋
等經濟走廊為引領，以陸海空通
道和信息高速路為骨架，以鐵
路、港口等重大工程為依託，
複合型基礎設施網絡正在形成

2、中國同40多個國家和國際組
織簽署合作協議，同30多個國家開

展機制化產能合作

3、2014年至2016年，中國同「一帶一
路」沿線國家貿易總額超過3萬億美元

4、中國對「一帶一路」沿線國家投資累計
超過500億美元

5、中企已在20多個國家建設56個經貿合
作區，為有關國家創造近11億美元稅收和
18萬個就業崗位

整理：香港文匯報記者 葛沖

文匯要聞A4

2019年4月20日（星期六）

20192019年年44月月2020日日（（星期六星期六））

2019年4月20日（星期六）■責任編輯：王嘉程 ■版面設計：張景光

40領導人將聚 齊撐多邊主義
第二屆「帶路」高峰論壇下周登場 習近平出席並發表主旨演講

王毅介紹，本屆高峰論壇的主題是
「共建『一帶一路』、開創美好未

來」，各方將圍繞推進互聯互通、挖掘增
長新動力、加強政策對接、打造更緊密夥
伴關係以及推動綠色可持續發展，落實聯
合國2030年議程這些重要議題來展開討
論。而貫穿這些討論當中的主線就是推動
「一帶一路」實現高質量發展，各方將以
此為引領，開啟共建「一帶一路」走深走
實、行穩致遠的新階段。

圓桌峰會將發表聯合公報
對於此次高峰論壇的成果，王毅透
露，圓桌峰會將發表一份聯合公報，展示
各國領導人共建「一帶一路」的政治共
識，這將是本屆高峰論壇的最重要成果。
作為東道主，中方還將匯總論壇期間
各方達成的具體成果，集中對外發佈。其
中既有一系列政府間合作協議，也有各國
企業和金融機構開展的大量投資類、融資
類的務實合作項目。
此外，中方還將發佈《共建「一帶一

路」倡議進展、貢獻與展望》報告。他並
透露，企業家大會期間，各國工商界人士
會簽署一批具體的項目協議。
堅持多邊主義，建設開放型世界經
濟，這是國際社會應對當前挑戰，實現共
同繁榮的必由之路。王毅指出，在保護主
義、單邊主義抬頭的形勢之下，堅持這一
立場更為重要。他相信，本屆論壇上，各
方將會發出支持多邊主義，建設開放型世
界經濟的共同聲音。

推動務實合作向民生傾斜
王毅強調，中方將繼續堅
持共商、共建、共享這些行

之有效、廣受歡迎的原則和理念，在此
基礎上，結合形勢發展和具體實踐，進
一步豐富「一帶一路」的理論內涵，要
以共建「一帶一路」為平台，深化政策
對接和經濟融合，要秉持以人民為中心
的理念，推動務實合作進一步向民生領
域傾斜。要打造更緊密的夥伴關係網
絡，堅持開放、包容，注重綠色、廉
潔，開展文明互學互鑒，要以普遍接受
的國際規則標準和最佳實踐對接，實現
共建「一帶一路」國際合作的可持續發
展。

確保已簽署文件具體落實
目前已經有126個國家和29個國際組

織同中方簽署了「一帶一路」合作協議。
王毅稱，「一帶一路」的朋友圈在繼續擴
大，本屆高峰論壇期間，各方還將簽署更
多的雙邊和多邊合作協議，一些發達國家
和國際金融機構也將同中方簽署開展第三
方市場合作的文件。
王毅表示，本屆高峰論壇期間，中方

希望同合作夥伴一道，在完善和發展現有
機制的同時，創建出更多符合高質量發展
要求的機制和安排，更好地服務於務實合
作項目的推進與落實。同時，確保已簽署
的合作文件能夠滲透、落實到具體的項目
中。
王毅指出，共建「一帶一路」體現了

中國推進全方位開放格局的決心，而中國
新一輪改革開放的舉措，又將為共建「一
帶一路」注入新動力。本屆論壇期間，中
方將對外展示改革開放的成效和舉措，進
一步與世界分享中國經濟增長的紅利，也
必將為推動共建「一帶一路」和各國的
共同發展帶來更多的機遇。

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報
道）日前，國際金融論壇（IFF）、絲
路國際聯盟（SRIA）和英國《中央銀
行》雜誌聯合發佈了「一帶一路」問
卷 調 查 報 告 （ 《IFF 中 國 報 告
2019》）。調查報告顯示，參與調查
的28家「一帶一路」有關國家的中央
銀行一致認為，「一帶一路」倡議是
促進經濟全球化的重要手段。與此同
時，28家中央銀行普遍認為「一帶一
路」建設沒有帶來債務負擔和壓力。
據了解，共有28家「一帶一路」有關

國家的中央銀行參與了問卷調查，他們
中超過半數的中央銀行來自歐洲，亞洲
佔15%。此外，還有來自中東和大洋

洲、非洲中央銀行的反饋。非洲一家中
央銀行表示，「一帶一路」倡議的目標
是將亞洲、歐洲和非洲聯繫起來，增強
經濟和文化紐帶，促進經濟的全球化。

未帶來債務負擔和壓力
「一帶一路」倡議是一項長期、複

雜而艱巨的系統工程，其推進實施也
存在諸多不容忽視的風險。調查報告
指出，「一帶一路」倡議主要面臨來
自三方面的風險。
其一，「一帶一路」沿線國家的風

險；其二，「一帶一路」國家領導人
變更帶來的不確定性；其三，「一帶
一路」沿線國家與其他國家的關係。

在被問及中國「一帶一路」倡議的
貸款是否會增加沿線國家的債務風
險，調查報告顯示，28家中央
銀行普遍認為「一帶一
路」建設沒有帶來債
務負擔和壓力。
綜合看，86%

的受訪者認為，
本國與「一帶一
路」相關的債務是
可持續的，只有14%
認為不可持續。此外，
31%的受訪者建議，提高
「一帶一路」建設中的管理透明
和資金支持。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）第二屆「一帶一路」國際合

作高峰論壇將於25日至27日在北京舉行，屆時，40位領導人將齊聚

在燕山腳下雁棲湖邊。國務委員兼外交部長王毅昨日在北京的吹風會

上透露，國家主席習近平26日將出席高峰論壇開幕式並發表主旨演

講。27日圓桌峰會將發表一份聯合公報，展示各國領導人共建「一帶

一路」的政治共識。他相信，本屆論壇上，各方將會發出支持多邊主

義，建設開放型世界經濟的共同聲音。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）國務委員兼外交部長王毅昨日在吹
風會上答問時說，本屆「一帶一路」國
際合作高峰論壇，美國將有代表參加，
其中包括美方外交官、地方州領導人和
企業界代表。此外，王毅還指出，「一
帶一路」，包括中巴經濟走廊建設，是
經濟合作項目，從一開始就不針對第三
方，也同國與國之間歷史上遺留的領土
主權爭端無關，更不會影響中方在這些
歷史遺留問題上所持的基本立場。
據媒體報道，本月早些時候美國國務
院曾表示，美國將不會派高級官員參加
即將舉行的第二屆「一帶一路」國際合
作高峰論壇。對此，王毅表示，截至目
前，已有美國外交官、一些地方州的領
導人及企業家代表確認前來參加本次論

壇。他指出，「一帶一路」是一
個開放的倡議，歡迎任何有
興趣的國家參加，美方參
不參加、何時參加由美方
決定。

參會國家包含朝鮮
對於今年朝鮮是否參會及中方是

否擔憂美方對朝鮮參會的態度。王毅
稱，此次參會的一百五十多個國家中包
含朝鮮，這「很正常」，因為「一帶一
路」是經濟合作倡議，「各國有參加的
自由，但沒有阻止別人參加的權利。」
他強調，「一帶一路」倡議是開放的

平台，是對大家都有好處的事情。
此前，印度官員曾暗示因「中巴經濟
走廊」項目而不會參加本次論壇。對於

印度對
「一帶一路」
的態度及中印關係，王毅表
示，對中印關係仍然充滿信心，兩國工
作團隊也已在準備下一次的領導人會
晤。兩國已達成共識，將把分歧放在合

理的位置上，
而不會將其上升為衝突。

28沿線國央行：「帶路」促經濟全球化

美方代表將參與論壇

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京
報道）國務委員兼外交部長王毅昨
日在中外媒體吹風會上表示，「一帶
一路」已經呈現出雙邊合作、三方
合作和多邊合作相輔相成、相互促
進的良好態勢，為構建更加廣泛、
更加緊密的夥伴關係打下了堅實的
基礎。他強調，這種夥伴關係不是
地緣工具，而是合作平台。歡迎各
方平等參與和共同投入。不是另起
爐灶，是現有合作機制的補充，追
求的是形成優勢互補的合力。
此外，在被問及外界對「一帶一

路」倡議一些批評和質疑的聲音
時，王毅回應稱，國際社會對「一
帶一路」倡議的認識和評價，要用
事實說話。126個國家和29個國際
組織同中方簽署了「一帶一路」合
作協議，近40位外方領導人、共
150多國的代表將參加本屆高峰論
壇，大家用行動對「一帶一路」投
出了信任票、贊成票。

王毅指出，「一帶一路」倡議
提出6年來，中國同共建「一帶
一路」國家貿易總額超過6萬億
美元、投資超過800多億美元，
中國同沿線國家共建的82個境外
合作園區為當地創造近30萬個就
業崗位，給各國帶去了滿滿的發
展機遇。普通民眾也有了明顯的
參與感、獲得感、幸福感。

「債務陷阱」扣不到「帶路」上
王毅說，當前「一帶一路」機

遇論是主流、合作共贏是主旋
律。「債務陷阱」等各種帽子扣
不到「一帶一路」頭上，也不會
得到任何當事國的認同。自己做
不到，也不讓別人做，自己做不
好，也不希望別人做得好。這種
心態和做法既損人又不利己。
王毅說，「一帶一路」是開放

的平台，任何國家都有參與的自
由，但沒有阻止其他國家參加的
權利。中方歡迎各方提出建設性
的意見，這是共商共建共享原則
的應有之義。

王
毅

評價「一帶一路」
要用事實說話：

時間：4月25日到27日
地點：北京
主題：「共建『一帶一路』

開創美好未來」

主要日程

舉行 12場分
論壇和1場企業
家大會

25日
26日

27日

舉行領導人圓
桌峰會。習近平主席

將全程主持領導人圓桌
峰會。圓桌峰會將發表一
份聯合公報。會後，習
近平主席將向中外媒

體介紹峰會成果

舉行高峰論壇
開幕式以及高級別會
議。習近平主席將出
席高峰論壇開幕式並
發表主旨演講

整理：
香港文匯報記者 葛沖

■■昨日昨日，，外交部舉行媒體吹風會外交部舉行媒體吹風會，，國務委員兼外交部長王毅向中外記者介紹第二國務委員兼外交部長王毅向中外記者介紹第二
屆屆「「一帶一路一帶一路」」國際合作高峰論壇相關情況國際合作高峰論壇相關情況。。 中新社中新社


